

**UZ**

UNIVERSITÄTSZEITUNG  
ORGAN DER SED-KREISLEITUNG  
KARL-MARX-UNIVERSITÄT LEIPZIG

Leipzig, 18. Januar  
17. Jahrgang  
Einzelpreis: 15 Pfennig

3



MIT INITIATIVE UND HOHEM PERSONLICHEN EINSATZ richteten die Mitarbeiter der Medizinischen Schule eine moderne Betriebsversorgungseinrichtung ein.

Foto: HFBS/Gümmer

## Gewerkschaftsaktiv ruft zum sozialistischen Wettbewerb

Beschluß über die Führung des Wettbewerbs 1973 gefaßt  
Hochschulvereinbarung 1973, Frauen- und Jugendförderungsplan beschlossen

(UZ) Einen Beschluß über die Führung des sozialistischen Wettbewerbs zur Erfüllung des Jahresplanes 1973 an der Karl-Marx-Universität faßte gestern einstimmig das Gewerkschaftsaktiv der Universität. Der Beschluß ruft alle Universitätsangehörigen auf, ihre Kräfte für die Erfüllung der großen Aufgaben einzusetzen. Dabei geht es insbesondere

- um einen größeren Beitrag der Karl-Marx-Universität zur Wissenschaftsentwicklung;
- um die Verstärkung der klassenmäßigen Erziehung der Studenten;
- um die weitere Entwicklung einer engen Wissenschaftskooperation mit dem Sowjetunion;
- um die bestmögliche Nutzung aller Potenzen der Universität für die Entwicklung der Stadt Leipzig;
- um die allseitige und gründliche Vorbereitung der Inbetriebnahme des Neubaukomplexes der Universität.

In der Diskussion vermittelten Gewerkschaftsfunktionäre und staatliche Leiter Erfahrungen bei der Führung des sozialistischen Wettbewerbs und gaben Anregungen für die weitere Wettbewerbsführung.

Das Gewerkschaftsaktiv verabschiedete sodann den Beschluß zum sozialistischen Wettbewerb, die Hochschulvereinbarung 1973, den Frauen- und Jugendförderungsplan und ihre Anlagen sowie die Regelungen zur Auszeichnung mit dem Ehrentitel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ an der Karl-Marx-Universität.

(Auszüge aus den Referaten des UGL-Vorsitzenden Dr. Hexelschneider und des 1. Prorektors, Prof. Dr. Möhle, sowie den Wortlaut der Hochschulvereinbarung 1973 veröffentlichten Beratungen mit Genossen Studenten des ersten und zweiten Studienjahres zu Problemen der ideologischen Arbeit in den Parteigruppen sowie Aussprachen mit Nachwuchswissenschaftlern zu Fragen der Planerfüllung und der weiteren Qualifizierung)

## Sekretariat der SED-Kreisleitung an Sektion Chemie

(UZ) Das Sekretariat der SED-Kreisleitung Karl-Marx-Universität startete am 16. Januar der Sektion Chemie einen Arbeitsbesuch ab. Dabei legten der Parteisekretär der Grundorganisation Chemie, Genosse Dr. Hofmann, und der Direktor der Sektion, Prof. Dr. Schöllner, Rechenschaft über die Erfüllung der Beschlüsse des VIII. Parteitages in der Grundorganisation und der Sektion ab und legten Führungsprobleme in der weiteren Arbeit bei der Verwirklichung der Beschlüsse des VIII. Parteitages dar. Ferner fanden Beratungen mit Genossen Studenten des ersten und zweiten Studienjahres zu Problemen der ideologischen Arbeit in den Parteigruppen sowie Aussprachen mit Nachwuchswissenschaftlern zu Fragen der Planerfüllung und der weiteren Qualifizierung statt.

Der Arbeitsbesuch habe gezeigt, daß sichtbare Fortschritte in der ideologischen Arbeit erzielt wurden und Anstrengungen zur Erhöhung der Effektivität im Erziehungs- und Ausbildungsbereich und in der Forschung unternommen werden. Dabei gelte es, die unbestehenden Probleme weiter zu klären. Die besondere Aufmerksamkeit muß dabei der Klärung politisch-ideologischer Grundfragen des Kampfes der Partei gelten, um wesentliche Voraussetzungen für eine bessere Wirkung in Lehre und Forschung zu schaffen.

## Rechenschaftslegung über Forschungsergebnisse

IV. Kolloquium des Forschungsprojektes Geschwulsterkrankungen tagt  
Namenkundliches Kolloquium an der Sektion TAS

(UZ) Annähernd 100 Spezialisten aus der DDR beteiligten sich am IV. Kolloquium des Forschungsprojektes Geschwulsterkrankungen, das am vergangenen Dienstag von der Gruppe Leipzig der Wissenschaftskonzeption Geschwulterkrankungen der DDR veranstaltet worden war.

Auf dem Kolloquium legten die Leipziger Wissenschaftler Rechenschaft über neueste Forschungsergebnisse ab und verwiesen auf Schwerpunkte in den Forschungsvorhaben, um Ergebnisse schnell in die Praxis umzusetzen. So sprach der Direktor der Radiologischen Klinik der Karl-Marx-Universität, Prof. Dr. med. habil. Wilhelm Oeldner, über Krebsmorbidität und klinische Krebsbekämpfung im Bezirk Leipzig, Dr. Taubert, Dr. Prager, Dr. Pientka und Dr. R. Respondek widmeten sich in ihrem Vortrag den Einflussfaktoren auf den organisatorischen Behandlungsablauf des Kolonkarzinoms in der Radiologischen Klinik der Karl-Marx-Universität. Ferner wurde u. a. über erste Ergebnisse der Vorfelduntersuchung „Rehabilitation beim Zervixkarzinom“ und über die Beweglichkeit retroperitonealer Lymphknoten referiert sowie vorläufige Ergebnisse der tierexperimentellen Lymphographie mit neuen Farbstoffen vorgelegt.

Morgen beginnt an der Sektion

## Auftakt zum Jubiläumsjahr

Würdigung des langjährigen Rektors, Prof. Dr. sc. Dr. h. c. mult. Georg Mayer, durch den Senat der Karl-Marx-Universität

(UZ) Den Auftakt zu den Feierlichkeiten anlässlich des 30. Jahres

festes der Verleihung des Namens „Karl-Marx-Universität“ gab in der vergangenen Woche eine Würdigung des Lebens und Wirkens des langjährigen verdienstvollen Rektors, Prof. Dr. sc. Dr. h. c. mult. Georg Mayer, durch den Senat der Karl-Marx-Universität. In Anwesenheit des Konsuls der UdSSR in Leipzig, Genossen Karpow, des 1. Sekretärs der SED-Kreisleitung, Genossen Prof. Dr. Horst Richter, des Sekretärs der SED-Kreisleitung Genossen Dr. Dietmar Kelle, des Stadtrates Genossen Dr. Rudolf Gehrke, sowie grundlegende Umgestaltung des Vertreters der staatlichen Leitung halte und der Methode von Erziehungsberechtigten der amtierende Rektor und Ausbildung und nicht zu der Universität, Prof. Dr. Horst letzter langwierige Prozeß der Ernährung, Altmagnifizenz Prof. Dr. ziehung der Wissenschaftler Mayer als ersten Wissenschaftler selbst...“



In bewegten Wörtern dankte Altmagnifizenz Prof. Dr. Mayer für die hohe Ehrung.  
(Lesen Sie dazu auch Seite 3.)

### In dieser Ausgabe:

- Die Universitätsgeschichte in ihrer Bedeutung für die Entwicklung der Karl-Marx-Universität Seite 3
- Neue Formen der Forschung Seite 4
- Politik der friedlichen Koexistenz und Grundlagenvertrag Seite 5
- Enge Zusammenarbeit Leipzig-Poznan Seite 6